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∗ Aus der „Europäischen Akademie für biopsychosoziale Gesundheit“ (EAG), staatlich anerkannte Einrichtung der 
beruflichen Weiterbildung (Leitung: Univ.-Prof. Dr. mult. Hilarion G. Petzold, Prof. Dr. phil. Johanna Sieper, 
Hückeswagen. mailto:forschung.eag@t-online.de, oder: EAG.FPI@t-online.de, Information: http://www.Integrative-
Therapie.de). Der Beitrag hat die Sigle 2002a. Erschienen als „Einführung“ in Petzold 2003a: Integrative Therapie.  
3 Bde. Paderborn: Junfermann, (überarb. und ergänzte Neuauflage von 1991a/1992a/1993a) S. 25-85. 
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Zusammenfassung: Integrative Therapie in Kontext und Kontinuum – Beginn 
einer „Dritten Welle“ der Entwicklung 
Der Text gibt eine kompakte Darstellung der Integrativen Therapie und wurde 2002 
als Einleitung zur erweiterten Neuauflage meines großen dreibändigen Werkes 
„Integrative Therapie“ (1991a-1993a) verfasst, die 2003(a) erschien. Er stellt 
Konzepte und Ideen zusammen, die Grundlage unserer Integrationstheorie sind 
(Sieper 2006 POLYLOGE 14/2010. http://www.fpi-publikation.de/polyloge/alle-
ausgaben/14-2010-sieper-johanna-transversale-integration-ein-kernkonzept-der-
integrativen-therapie.html) und macht die wegweisende Qualität des Integrativen 
Ansatzes für eine moderne Psychotherapie deutlich – ist also ein Schlüsseltext für 
die anlaufende „Dritte Welle“ der Innovation im Integrativen Ansatz. 
 
Schlüsselwörter: Integrative Therapie, Kernkonzepte, Dritte Welle der IT, 
Integrationstheorie, Psychotherapieinnovation.  
 
 
Summary: Integrative Therapy in Context and Continuum – In the Wake of a 
“Third Wave” of Development 
This text offers a condensed presentation of Integrative Therapy and was written 
2002 for the enlarged edition of my three volume magnum opus “Integrative 
Therapie” (1991a, 1992a, 1993a) that appeared 2003(a). It brings together concepts 
and ideas, which are the basics of or theory of integration (Sieper 2006 POLYLOGE 
14/2010. http://www.fpi-publikation.de/polyloge/alle-ausgaben/14-2010-sieper-
johanna-transversale-integration-ein-kernkonzept-der-integrativen-therapie.html). The 
text is documenting the way paving quality of the Integrative Therapy for modern 
psychotherapy – it is thus a core text for a rising “Third Wave” of innovation in the 
Integrative Approach. 
 
Keywords: Integrative Therapie, Core Concepts, Third Wave of IT, Theory of 
Integration, Innovation in Psychotherapy. 
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